
江西臨街舖火災39死
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據新華社報道，24日15
時30分許，江西新餘市渝水
區一臨街店舖發生火災。截
至目前，事故已造成39人死
亡、9人受傷，仍有人員被
困。
事故發生後，中共中央

總書記、國家主席、中央軍
委主席習近平高度重視並作
出重要指示，要全力救治受
傷人員，妥善做好遇難人員
家屬安撫善後等工作。這是
近期發生的又一起重大安全
生產事故，要盡快查明原
因，依法嚴肅追責，進行深
刻反思。

中共中央政治局常委、
國務院總理李強作出批示，
要求組織力量抓緊搜救被困
人員，全力救治傷員，最大
限度減少傷亡，妥善做好家
屬安撫等善後工作，並盡快
查明事故原因，依法嚴肅追
究責任。
根據習近平指示和李強

要求，中共中央政治局委
員、國務院副總理張國清率
有關部門負責同志趕赴現場
指導事故處置工作。江西
省、新餘市已組織力量全力
做好救援救治和善後工作。
目前，有關工作正在進行中。

運用市場化手段穩預期 增現金分紅回報投資者
市值管理擬納央企考核
在國務院新聞辦公室24日舉行

的發布會上，國務院國資委產權管
理局負責人謝小兵介紹，國務院國
資委將進一步研究將市值管理納入
中央企業負責人業績考核，引導中
央企業負責人更加關注、更加重視
所控股上市公司的市場表現，及時
運用市場化的增持、回購等手段來
傳遞信心、穩定預期，加大現金分
紅力度，來更好地回報投資者。

國資委副主任袁野在發布會上亦提到，
今年國資委工作的着力點之一就是着

力提高央企控股上市公司質量，強化投資
者回報。
據謝小兵介紹，央企優質資產基本都

在上市公司，是央企的重要組成部分，總
體看，央企控股上市公司持續聚焦主業，
整體規模持續提升，經營業績穩中向好，
產業布局更加優化，經營質量穩步提升。
2023年三季度報告顯示，383家央企

控股的境內上市公司總資產、淨資產規模
分別達到53萬億元（人民幣，下同）、17
萬億元，實現營業收入和歸母淨利潤分別
達到18.63萬億元和1.06萬億元，整體淨
資產收益率達7.53%。目前，383家上市公
司中，有154家處於戰略性新興產業，佔比
超過了四成。2023年末，央企境內控股上
市公司市值達到13.5萬億元。

推動提高上市公司規範運作水平

對於下一步提高央企控股上市公司的
質量，謝小兵表示，首先是繼續構建定位
清晰、梯次發展的上市格局。推動企業按
照「做強做優一批、調整盤活一批、培育
儲備一批」總體思路，穩步做精增量，把
優質的不斷向資本市場輸送，同時積極做

優存量，讓上市公司在所處行業深耕細
作，成為優強的上市公司，成為行業龍頭
上市公司。另一方面，對一些企業非主
業、非優勢的上市平台，下定決心、主動
施策，堅決調整盤活。
與此同時，國資委將推動提高上市公

司規範運作水平，提高信息披露質量，做
資本市場誠信經營、規範運作的表率。
謝小兵還透露，國資委將進一步研究

將市值管理納入中央企業負責人業績考
核。「前期，我們已經推動央企把上市公
司的價值實現相關指標納入到上市公司的
績效評價體系中，在此基礎上，將把市值
管理成效納入對中央企業負責人的考核，
引導中央企業負責人更加重視所控股上市
公司的市場表現，及時通過應用市場化增
持、回購等手段傳遞信心、穩定預期，加
大現金分紅力度，更好地回報投資者。」
內地央國企市值管理可以追溯到十多

年前。早在2014年初，在經歷多年熊市之
後大量大型國有控股上市公司股價跌破每
股淨資產，當時監管層就召集9家商業銀
行和6家央企相關負責人召開了「上市公
司回購普通股」專題座談會，主要內容是
上市公司利用回購普通股進行市值管理的
可行性和市場需求，並取得了積極效果。
根據當時多家上市公司公告，在此時間段
都曾與券商等開展市值管理戰略合作。不
過與此同時，也出現以「市值管理」之名
操縱股價、惡意坐莊的行為，中國證監會
當年通報了18例涉嫌市場操縱案，對企圖
以所謂「股價維護、市值管理」方式渾水
摸魚的上市公司或其大股東、中介機構敲
響了監管警鐘。2018年時任國資委主任肖
亞慶曾提出，加強市值管理增加股東回
報，堅持以提升內在價值為核心的市值管
理理念，依託上市公司平台整合優質資
產。
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盡快完成基本法第23條立法

談
巷
議

街

劉韋瑋 資深傳媒人

踏入2024年，對香港來說是充滿機遇的
一年，當局今年也有兩項大事需完成。固
體廢物徵費一波三折，再度延期執行，但
相信利用未來近半年加強宣傳及優化措施

之後，可望順利推行。至於備受關注的基本
法第23條立法，其實是本港的憲制責任，當今

敵對勢力仍虎視眈眈，風險未除，必須盡早完成立法
工作。

今日的香港，處於複雜的國際政治局勢中，保持
穩定是重中之重的大事。香港國安法只涵蓋禁止分裂
國家、顛覆國家政權、組織實施恐怖活動及外國勢力
干預等四種行為，而基本法第23條則包括分裂國家、
顛覆國家政權、叛國、煽動叛亂、外國團體在港進行
政治活動、竊取國家機密、本地團體與外國政治組織
聯繫，雖然有兩項是與香港國安法略有重疊，但仍有
5項還未清晰規範，在法律上存在短板和漏洞，故

此，必須盡快完成第23條立法這個憲制責任。
行政長官李家超於去年12月3日的「全港學界國

家安全常識挑戰賽」啟動禮視像致辭，表示基本法第
23條規定特區應自行立法，禁止危害國家安全的行為
和活動，應盡早落實香港特區維護國家安全的憲制責
任，構建有效的國安法律系統，以完善國家安全的法
律制度和執行機制，務求2024年內完成立法與香港國
安法連結起來。他於今年1月16日在行政會議前見記
者亦再次強調，香港經過國家安全受到風險及傷害，
特別2019年黑暴，國安威脅為香港帶來的傷痛難以承
受。

是的，完成第23條立法刻不容緩。現時，當局的
整體方案已經準備就緒，應盡早開展立法工作，公布
立法方案細節。惟在處理千變萬化、層出不窮，甚至
可能由科技或其他新手法帶來的不同風險，當局更必
須充分考慮方案所涵蓋範圍，而且要具有前瞻性。

中
國
瑙
魯
復
交

王
毅
：
兩
國
應
倍
加
珍
惜

據中新社報道，中共中央政治
局委員、外交部長王毅24日在北京
同瑙魯外長安格明舉行會談並簽署
《中華人民共和國和瑙魯共和國關
於恢復外交關係的聯合公報》。即
日起，兩國恢復大使級外交關係。
王毅說，我們即將開啟中瑙關係

新的篇章，這是一個歷史性時刻，必
將載入史冊。瑙魯政府從國家長遠
發展和人民根本利益出發，作出承
認一個中國原則、與台灣地區「斷
交」，同中華人民共和國復交的政
治決斷，選擇站在歷史正確一邊。
瑙魯議會全票通過決議，支持這一
決定，充分代表了瑙魯民眾的意
願。中方對此表示歡迎和讚賞。
王毅強調，一個中國原則是中

國同世界各國發展關係的根本前提
和政治基礎。中瑙關係回歸正軌來
之不易，雙方應倍加珍惜，維護好
中瑙關係最根本的政治基礎，確保
開好局起好步，堅定不移沿着正確
方向持續前行。
安格明說，瑙魯政府已宣布，

與台灣地區全面「斷交」，尋求同
中國復交，得到瑙魯議會全票通
過，全體成員起立表達支持。這充
分證明，這一決策是正確的，是得
人心的，符合瑙魯的根本利益。
「我願鄭重承諾，瑙魯政府承認世
界上只有一個中國，中華人民共和
國政府是代表全中國的唯一合法政
府，台灣是中國領土不可分割的一
部分。瑙魯將堅守一個中國原則，
將其放在對外政策的優先位置。」

■王毅同安格明舉行會談並簽署《中
華人民共和國和瑙魯共和國關於恢復
外交關係的聯合公報》。 新華社

■圖為某證券營業廳內的股民關注大盤數據。 資料圖片




